

Domingo día del Señor

UN FET HISTÒRIC QUE ÉS BO DE RECORDAR

La creu amb que crucificaren a Crist junt amb les altres dos dels lladres, segons sembla, fou tirada en un barranc a prop del Calvari. Barranc que quedaria recobert de runes, sobretot quan els romans destruïren la ciutat de Jerusalem.

A l'any 313 Santa Elena, mare de Constantí, emperador romà que decretà el final de la persecució contra els cristians, començà les excavacions al voltant del calvari per tal de recuperar la creu de Jesucrist.

Efectivament, allà trovaren les tres creus. Deixem de banda les diferents llegendes que s'han format en torn de com fou reconeguda la del Senyor.

Sí que Santa Elena feu construir una gran basílica que encara és coneguda com la basílica del Sant Sepulcre. Sabem que fins aquell lloc hi han anat durant segles peregrins per venerar la Creu.

Per l'any 514 el rei persa Cosroes, enemic dels cristians, al conquerir Jerusalem s'emportà com a botí la creu del Senyor. Heràclit, emperador cristià de Constantinopla, aconseguí recuperar-la i portar-la de nou al cim del calvari, a la basílica del Sant Sepulcre.

Aquest és el fet històric que teníem ocasió de recordar diumenge, festa litúrgica de l'Exaltació de la Santa Creu.

I UNA LLIÇÓ PRÀCTICA PER APRENDRE

Segurament que no trobaríem cap casa a on no hi hagi una creu. La contemplem així mateix a l'entrada de ciutats i pobles. Fins i tot s'ha posat de moda portar-la damunt del pit. Ho descobrim sobretot en la joventut.

Aquesta creu pot estar formada per la materialitat de la pedra, del ferro o de la fusta. També per l'or o la plata. O està formada, perquè no, per les llàgrimes, la tristesa, la soledat, l'enfermetat, pel dolor o per la mort. Repassem, sinó, la vida dels homes.

Diu un autor: Aquesta creu que descobrim fàcilment al nostre entorn serveix per a donar-nos la vida o per crucificar-nos en la desesperació. Tot depèn de que h'isigui ella sola en la seva pròpia materialitat o de que en ella hi estigui clavat el Crist. Si sobre la creu, la que sigui, hi està Crist serveix per a donar-nos la vida.

I consti que això no ens eximeix pas de treballar per a fer desaparèixer tantes creus com hi ha per desgràcia en el nostre món: la creu de l'opressió, de la injustícia, del sofriment, de la guerra... De cap manera. Però sí que, després de fer tot el que podem per la nostra part, ens cal posar tota la confiança en la salvació que Crist ens ha portat morint en una creu. Creu que, a partir d'aquest moment, adquireix un valor i una exaltació. Exaltació que cada any recordem i que, enguany, podíem celebrar el passat diumenge.

Pere FONT

Fábrica Internacional de Chicles y Caramelos

SOLICITA

VENEDORES EN AUTO-VENTA

Se requiere: Plena dedicación a su trabajo.
Vehículo propio tipo furgoneta.
Lugar o sitio donde guardar mercancía.
Residir en GERONA, FIGUERAS, PALAMOS, SAN FELIU DE GUIXOLS o pueblos importantes de la provincia de Gerona.

Ofrecemos: Alta en Seguros Sociales.
Sueldo y comisión.
Adiestramiento por parte de la empresa.

Dirigirse: Por carta al n.º 1.220 de Euro-Fasa Publicidad, Urgel, 253, BARCELONA-11. Serán contestadas todas las cartas. Abstenerse los que no reúnan las condiciones especificadas.

Un año del Museo Dalí

El próximo día 28 de septiembre se cumplirá el primer aniversario de la apertura al público del Museo Dalí de nuestra ciudad. Un año ya desde aquella esplendorosa tarde en que iban a abrirse al público las puertas del singular museo, histórica realidad conseguida gracias a la generosidad del matrimonio Dalí-Gala, a la aportación del Ayuntamiento del edificio del antiguo teatro municipal y a la ejecución de las obras por el Ministerio de la Vivienda. La perfecta colaboración de todos ellos llevó consigo la feliz realidad del Museo Dalí.

Durante un año el museo ha sido un verdadero centro de atracción de forasteros, tanto nacionales como extranjeros, que han desfilado en invierno y en verano, por la mañana y por la tarde, en días laborales o festivos, por sus amplias salas y pasillos. Muchos días ha habido larga cola formada ante su entrada y alargada por la calle Matadero Viejo, sin que con el paso de los días y los meses haya decaído en un solo instante el interés despertado por este Museo. Cerca de doscientas mil personas han sido los visitantes del Museo en un año, cifra realmente importante que por sí sola basta para comentar su primer año de vida.

Para conmemorar este primer aniversario el propio Salvador Dalí ha querido patentizarlo mediante un nuevo cartel anunciador del museo y que es el que reproducimos en nuestro número anterior. En él aparece el monumental olivo que recientemente ha sido colocado frente a la fachada del edificio, culminándolo con la figura de un pensador como «monumento al filósofo del pensamiento catalán Francesc Pujols». El cartel es a todo color y dentro de pocos días será dado a la publicidad.

Otra novedad con motivo de este aniversario será la inauguración de las fuentes del patio, en colaboración con Pitxot, y el Cadillac Iluvioso, así como los cuadros este-reoscópicos.

También ha realizado Salvador Dalí un póster del sofá «Saliva-sofá», realizado según el que consta en el Teatro Museo, relacionado con los labios de Mae West y del cual se ha hecho sólo una tirada de 300 ejemplares.

Con motivo de este primer aniversario, el próximo día 28 de septiembre, se procederá a la inauguración del monumento al filósofo Francesc Pujols, tendrán lugar varios actos folklóricos y, a partir de las siete de la tarde, se dará entrada gratuita al Museo Dalí.

Nota de la Peña Taurina - Figueras

Hemos recibido un Saluda muy cordial de la Peña Taurina Figueras, en el cual nos comunica su Presidente D. Pedro Masquef, que como de costumbre se celebrará este año la tradicional cena Homenaje, entregando los trofeos «Ciudad de Figueras» a los triunfadores de la presente temporada y que tendrá lugar en los salones del Hotel President el sábado, 15 de noviembre próximo, con un gran fin de fiesta.

Al mismo tiempo nos comunica, que finalizado este mes de septiembre está prevista la reunión del Jurado para designar los triunfadores.

COMPRO PARA DECORACIÓN PARTICULAR RELOJES ANTIGUOS, MUEBLES, ARMAS, CERÁMICAS Y TODA CLASE DE OBJETOS.

Razón: **Sr. Amiel** Rambla Saro Jordá, 22 - Tel. 50 43 63
Figueras Perelada, 33 - Tel. 50 02 15